



МСГИ

Междисциплинарные
социально-гуманитарные
исследования ЮФУ



ЮЖНЫЙ ФЕДЕРАЛЬНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ

МЕЖДИСЦИПЛИНАРНЫЕ СОЦИАЛЬНО-ГУМАНИТАРНЫЕ
ИССЛЕДОВАНИЯ (МСГИ ЮФУ)

МЕЖДИСЦИПЛИНАРНОСТЬ В СОВРЕМЕННОМ СОЦИАЛЬНО-ГУМАНИТАРНОМ ЗНАНИИ-2020

*Интеллект в цифровом мире:
влияние, управление, развитие*

**Материалы
Пятой международной научной конференции
(Ростов-на-Дону, 19–21 ноября 2020 г.)**

В трёх томах

Том 3
МАТЕРИАЛЫ ДИСКУССИЙ

Ростов-на-Дону – Таганрог
Издательство Южного федерального университета
2020

SOUTHERN FEDERAL UNIVERSITY

CENTRE FOR SOCIAL SCIENCES AND HUMANITIES
INTERDISCIPLINARY RESEARCH PROJECTS

INTERDISCIPLINARITY IN THE MODERN HUMANITIES AND SOCIAL SCIENCES-2020

*Intelligence in the Digital World: Influence,
Management, Development*

**Proceedings
of the Fifth International Scientific Conference**
(Rostov-on-Don, November 19–21, 2020)

In three volumes

Volume 3
DISCUSSION MATERIALS

Rostov-on-Don – Taganrog
Publishing House of Southern Federal University
2020

УДК 001.891(063)
ББК 73В
М43



*Издание осуществлено при поддержке РФФИ
(проект № 20-010-20027)*

Редакционная коллегия:

Абросимов Д.В., Баженова Е.Ю. (отв. редактор),
Беспалова А.А. (тех. редактор), Вольчик В.В.,
Кириллов А.А., Клейнер Г.Б. (науч. редактор),
Лешкевич Т.Г., Макаренко В.П.,
Поцелуев С.П., Шевченко И.К., Щукина Е.Л.

М43 Междисциплинарность в современном социально-гуманитарном знании-2020 (Интеллект в цифровом мире: влияние, управление, развитие) : материалы Пятой международной научной конференции (Ростов-на-Дону, 19-21 ноября 2020 г.) : в 3 т. / Южный федеральный университет ; [отв. ред. Е. Ю. Баженова]. – Ростов-на-Дону ; Таганрог : Издательство Южного федерального университета, 2020.

ISBN 978-5-9275-3691-7

Т. 3 : Материалы дискуссий. – 216 с.

ISBN 978-5-9275-3734-1 (Т. 3)

В трёхтомном сборнике представлены материалы пятой Международной научной конференции «Междисциплинарность в современном социально-гуманитарном знании-2020», которая состоялась 19–21 ноября 2020 г. в Южном федеральном университете. Специальным фокусом 2020 года стала тема «Интеллект в цифровом мире: влияние, управление, развитие». В третьем томе представлены материалы работавших в рамках конференции дискуссионных площадок. В нем размещены результаты работы круглых столов: «Междисциплинарные поля и интеллектуальные практики», «Интеллектуальные стратегии научно-образовательной деятельности в современном мире», «Цифровая теневая экономика как новая реальность современного мира» и «Тренды «зелёной» экономики в междисциплинарном разрезе».

Адресован учёным, исследователям, преподавателям – представителям всех сфер социально- гуманитарного знания, аспирантам, магистрантам, всем интересующимся междисциплинарным научным подходом и проблемами интеллекта в цифровом мире.

ISBN 978-5-9275-3734-1 (Т. 3)

ISBN 978-5-9275-3691-7

УДК 001.891(063)

ББК 73В

© Южный федеральный университет, 2020

UDC 001.891(063)



*This publication was supported by the Russian Foundation
for Basic Research (project No. 20-010-20027)*

Editorial Board:

Abrosimov D.V., Bazhenova E.Yu. (Executive Editor),
Bespalova A.A. (Technical Editor), Volchik V.V.,
Kirillov A.A., Kleiner G.B. (Scientific Editor), Leshkevich T.G.,
Makarenko V.P., Potseluev S.P., Shevchenko I.K., Shchukina E.L.

Interdisciplinarity in the Modern Humanities and Social Sciences-2020 (Intelligence in the Digital World: Influence, Management, Development) : proceedings of the Fifth International Scientific Conference (Rostov-on-Don, November 19–21, 2020) : in 3 vol. / Southern Federal University ; [Executive Editor E. Yu. Bazhenova]. – Rostov-on-Don – Taganrog : Publishing House of Southern Federal University, 2020.

ISBN 978-5-9275-3691-7

V. 3 : Discussion Materials. – 216 p.

ISBN 978-5-9275-3734-1 (V. 3)

The three-volume collection presents the materials of the fifth International scientific conference "Interdisciplinarity in the Modern Humanities and Social Sciences-2020", which took place on November 19-21, 2020 at the Southern Federal University. The special focus of 2020 was the topic "Intelligence in the Digital World: Influence, Management, Development". The third volume presents the materials of the discussion platforms that worked within the framework of the conference. It contains the results of the round tables: "Interdisciplinary fields and intellectual practices", "Intellectual strategies of scientific and educational activities in the modern world", "Digital shadow economy as a new reality of the modern world" and "Trends of the "green" economy in an interdisciplinary context".

The publication is intended for scientists, researchers, teachers – representatives of all areas of socio-economic knowledge and humanities, post graduate students, undergraduates and readers interested in the interdisciplinary scientific approach and problems of formation of digital society.

The papers are published in Russian.

UDC 001.891(063)

ISBN 978-5-9275-3734-1 (V. 3)

ISBN 978-5-9275-3691-7

© Southern Federal University, 2020

СОДЕРЖАНИЕ

Круглый стол 1. Междисциплинарные поля и интеллектуальные практики

КУЗНЕЦОВ Илья Олегович <i>Амбивалентность этоса науки в контексте междисциплинарности</i>	12
МАИЛЯН Вадим Дмитриевич <i>Влияние качества менеджмента на эффективность деятельности компании</i>	20
МЕДИНЦЕВА Анастасия Васильевна <i>Причины и следствия разнообразия методологии междисциплинарности</i>	28
НОР-АРЕВЯН Оксана Аведиковна <i>Пандемия COVID-19 как детонатор проблем в сфере здравоохранения</i>	35
СВЕРДЛИКОВА Е. А. <i>Междисциплинарные исследования в курсе: традиции и ценности российской деловой культуры: анализ опыта</i>	45
СЕЛЮТИНА Анастасия <i>Социально-философский анализ как универсальный метод исследования: многообразие явлений и человеческая деятельность</i>	59
ХМЕЛЕВСКОЙ Даниил Олегович <i>Диалогический подход к Платону – пример междисциплинарной связи философии и литературы</i>	68

Круглый стол 2. Интеллектуальные стратегии научно-образовательной деятельности в современном мире

АНГЕЛ Ольга Юрьевна <i>Эмоциональный интеллект и карьерный рост</i>	80
ВАН Сюань <i>Подготовка учителей по идейно-политическому воспитанию для общеобразовательных школ Китая</i>	86
ЛИ Тянь <i>Информатизация педагогического образования в Китае</i>	91

ЛЮ Цяофан <i>Негосударственный сектор высшего образования КНР и его влияние на региональное экономическое развитие</i>	94
ПОЦЕЛУЕВ Сергей Петрович <i>Когда на Руси было жить хорошо: когнитивно-идеологические матрицы студенческого сознания в проекции на историческое прошлое своей страны</i>	99
САВЧЕНКОВ Алексей Викторович УВАРИНА Наталья Викторовна <i>Аксиологический подход как методологическая основа системы подготовки будущих педагогов к воспитательной деятельности в организациях среднего профессионального образования</i>	109
ХАШЕВА Зарема Муратовна ЗАЙЧЕНКО Ирина Михайловна ДМИТРИЕВА Екатерина Евгеньевна ТЕСЛЯ Анна Борисовна <i>Перспективы применения иммерсивных технологий в корпоративном образовании</i>	116
ЦЗЯН Гуаньнань <i>Формирование навыков самообразовательной деятельности при использовании метакогнитивной стратегии изучения иностранных языков в условиях дистанционного обучения</i>	128
ЧЖАН Чаочжэн <i>Региональная модель развития педагогического образования в Китае (на примере Тяньцзиньского региона)</i>	134

Круглый стол 3. **Цифровая теневая экономика как новая реальность современного мира**

БОРТЭ Григорий Русланович ОХРИМЕНКО Сергей Антонович ЖУРАВЛЕВ Николай Витальевич БАЖЕНОВА Елена Юрьевна БАЖЕНОВ Сергей Витальевич <i>Теневая цифровая экономика</i>	140
ГУБНЕЛОВА Нона Зурабовна <i>Образование и человеческий капитал в условиях становления цифровой экономики: трансформация и императивные изменения</i>	152
КОБЫЛКО Александр Анатольевич <i>Бизнес-экосистемы в цифровой экономике: этапы развития и саморегулирование</i>	162

ХРАМОВА Надежда Андреевна <i>Цифровизация как барьер развития коррупционных процессов в современной России</i>	170
ЮЙФЭН Мэн <i>«Новая эпоха» Си Цзиньпина: роль цифровых технологий в продвижении идей социализма с китайской спецификой</i>	179

Круглый стол 4. **Тренды "зелёной" экономики в междисциплинарном разрезе**

БОЖКО Лариса Леонидовна <i>Экологизация развития зон с особым статусом: опыт Республики Казахстан</i>	190
КУЗЬМИНОВ Александр Николаевич <i>Технологии редукации сложности в экосистемном моделировании и решении экономических задач</i>	196
НИКАНОРОВ Сергей Михайлович <i>Применение элементов "зелёного" финансирования при внедрении экологических проектов в РФ</i>	201
КУЗНЕЦОВ Николай Геннадьевич ТЯГЛОВ Сергей Гаврилович РОДИОНОВА Наталья Дмитриевна <i>Тренды экологической политики РФ: экономический и социальный аспекты</i>	210

TABLE OF CONTENTS

Round table 1. Interdisciplinary Fields and Intellectual Practices

Ilya KUZNETSOV	
<i>Ambivalence of the ethos of science in the context of interdisciplinarity</i>	12
Vadim MAILYAN	
<i>Impact of management quality on the company's performance</i>	20
Anastasia MEDINTSEVA	
<i>Causes and consequences of the diversity of interdisciplinary methodology</i>	28
Oksana NOR-AREVYAN	
<i>COVID-19 pandemic as a detonator of health problems</i>	35
E. SVERDLIKOVA	
<i>Interdisciplinary research in the course: traditions and values of Russian business culture: an analysis of experience</i>	45
Anastasia SELYUTINA	
<i>Socio-philosophical analysis as a universal method of research: the diversity of phenomena and human activity</i>	59
Daniil KHMELEVSKOY	
<i>The dialogic approach to Plato is an example of the interdisciplinary connection between philosophy and literature</i>	68

Round table 2. Intellectual Strategies of Scientific and Educational Activities in the Modern World

Olga ANGEL	
<i>Emotional intelligence and career development</i>	80
Xuan WANG	
<i>Training of teachers in ideological and political education for general education schools in China</i>	86
Tian LI	
<i>Informatization of teacher education in China</i>	91
Qiaofang LIU	
<i>China's non-governmental higher education sector and its impact on regional economic development</i>	94

Sergey POTSELUYEV <i>When it was Good to Live in Russia: cognitive and ideological matrices of student consciousness in projection on the historical past of their country</i>	99
Alexey SAVCHENKOV Nataliya UVARINA <i>Axiological approach as a methodological basis for the system of training future teachers for educational activities in organizations of secondary vocational education</i>	109
Zarema KHASHEVA Irina ZAYCHENKO Ekaterina DMITRIEVA Anna TESLIA <i>Prospects for the Application of Immersive Technologies in Corporate Education</i>	116
Guannan JIANG <i>Formation of skills of self-educational activity when using metacognitive strategy of studying foreign languages in the context of distance learning</i>	128
Chaozheng ZHANG <i>Regional model of teacher education development in China (on the example of the Tianjin region)</i>	134

Round table 3. *Digital Shadow Economy as a New Reality of the Modern World*

Grigory BORTE Sergey OKHRIMENKO Nikolay ZHURAVLEV Elena BAZHENOVA Sergey BAZHENOV <i>Shadow Digital Economy</i>	140
Nona GUBNELOVA <i>Education and human Capital in the Emerging Digital Economy: Transformation and Imperative Changes</i>	152
Alexander KOBYLKO <i>Digital Economic Business Ecosystem: Development Stages and Self-Regulation</i>	162
Nadezhda KHRAMOVA <i>Digitalization as a Barrier to the Development of Corruption Processes in modern Russia</i>	170
Meng YUFENG <i>Xi Jinping's "New era": the role of digital technologies in promoting socialism with Chinese characteristics</i>	179

**Round table 4. Trends in the "Green" Economy
in an Interdisciplinary Context**

Larisa BOZHKO <i>Greening the development of zones with a special status: the experience of the Republic of Kazakhstan</i>	190
Alexander KUZMINOV <i>Technologies for reducing complexity in ecosystem modeling and solving economic problems</i>	196
Sergey NIKANOROV <i>Application of elements of "green" financing in the implementation of environmental projects in the Russian Federation</i>	201
Nikolai KUZNETSOV Sergey TYAGLOV Natalia RODIONOVA <i>Trends in the Environmental Policy of the Russian Federation: economic and social aspects</i>	210